

## Energía Eléctrica de Cataluña

Sociedad anónima domiciliada en Barcelona

Capital Social: 20.000.000 de pesetas completamente desembolsado.

### Suscripción pública

DE

25.000 obligaciones hipotecadas de 500 pesetas

INTERÉS ANUAL 5 por 100 libre de impuestos pagadero en cupones trimestrales, siendo el primer cupón el correspondiente al 1.º de Febrero de 1914.

LA AMORTIZACIÓN TENDRÁ LUGAR EN 45 AÑOS A PARTIR DE 1918

### GARANTÍAS

Dichas Obligaciones están garantizadas por una primera hipoteca sobre las fábricas y terrenos que la Sociedad tiene en San Adrián del Besós y Capdella, y sobre los distintos saltos de agua que la misma posee. Además cuentan con la garantía general de la Sociedad, cuyo capital acciones es de 20.000.000 de pesetas completamente desembolsado.

Precio de emisión 95 por 100

o sean pesetas 475 por obligación pagaderas:

> 50 el día 27 de Octubre de 1913

> 425 el día 7 de Noviembre de 1913.

Rendimiento neto 5'26 por 100

Se admiten suscripciones desde hoy en el "Banco de Menorca,"

## La solución de la crisis

La solución de la crisis en pro del partido conservador era cosa descontada. Los principios y las prácticas políticas de todos los tiempos constitucionales la imponían habida cuenta de las circunstancias en que se vio obligado a abandonar el poder el señor conde de Romanones.

La regla prerrogativa, esta vez como siempre, se ha manifestado de acuerdo con los intereses nacionales y las corrientes de la opinión, que S. M. el Rey, con discreción excepcional, ha sabido deslindar entre la barandilla de los apasionamientos políticos, rivalidades personales, odiosas rencillas y deleznales estrategias con que los prohombres liberales, en lucha unos con otros por el monopolio de la jefatura y la conservación o el asalto del poder, han enturbiado el horizonte de suerte que fuera fácil la confusión y dudoso el acierto en la elección del camino que debiera seguirse para rectificar los malos pasos a que ha sido conducida España en el período de cuatro años de anarquía—más que de gobierno—liberal.

Derrotado en la Alta Cámara el Gabinete Romanones, hubiera podido pensarse en una nueva situación liberal, si el partido no hubiese quedado en tan malas condiciones como el ministerio cedido. Las actuales Cámaras resultaban inservibles—sin haber apenas funcionado—para toda labor de gobierno. No podían los rivales del conde de Romanones gobernar con ellas, a pesar del empeño del señor García Prieto, porque no contaban con un núcleo de fuerzas suficientes para hacer frente a las oposiciones, y sobre todo, a la enemiga despiadada del grupo romanonista. Menos podían recabar para sí el decreto de disolución, porque habiendo demostrado la votación de la Alta Cámara que eran minoría dentro de la mayoría, no estaban en condiciones de hacer un llamamiento al cuerpo electoral, aun contando con la convencional transformación que en la opinión pública suele operar la «Gaceta» al ser trasladada de unas a otras manos. Ni al jefe del gobierno dimisionario era congruente que se le otorgara el decreto, pues no solo estaba completamente gastado—lo estuvo en el instante mismo de sentarse a la cabecera del banco azul—, sino que acababa de declararse incapaz para atreverse a los disidentes, y él mismo se mostró intransigente para los apremios de toda solución conciliadora.

En tales condiciones ¿cómo había de ser posible que el partido liberal, fraccionado en grupos irreconciliables, continuase al frente de los destinos públicos? Imponíase a todas luces un cambio de política con la utilización del oro gran instrumento de gobierno con que cuenta la Corona, por lo que a nadie que imparcialmente le haya reflexionado sobre los antecedentes y proceso de la presente crisis, a nadie pueda haber sorprendido que haya sido llamado a los consejos del Monarca el partido conservador.

Los que decían que ésta es la crisis más aguda o más comprometida que hemos tenido desde la Restauración, refiriéndose seguramente a la gravedad de las circunstancias en que se ha producido y al carácter de

sus premisas; no, en modo alguno, a su solución, que estaba indicada por todas las concordancias de un elemental sentido político.

Esto, por lo que se refiere al principio general de una solución conservadora. Pero ésta se presenta, por excepcional contingencia, en una forma que, por desusada en nuestras costumbres políticas y por la transcendencia que pueda tener hacia una nueva orientación de las mismas, merece sosegado comentario. El partido conservador entra a gobernar sin el concurso de su ilustre jefe. El nuevo gobierno no será presidido por el señor Maura, sino por el señor Dato. Resolución es ésta que, en principio, no podemos menos de respetar, bastándonos para ello el único elemento de juicio que poseemos: el haber partido de la libre y espontánea iniciativa del señor Maura, y el haber sido aceptada por S. M. el Rey como resultado de la conferencia que celebró con aquel eminente hombre público. Siendo esto así, como es, nada tendríamos que añadir, sino acatar lo hecho, deseando al nuevo gabinete el mejor acierto en su gestión para bien de la patria y de la monarquía, y muy especialmente para el restablecimiento y conservación del orden social y político, si no hubiera quienes pretenden, como suele decirse, echar el agua a su molino, desnaturalizando los hechos en detrimento de la verdad, con tendencia a la desorientación del pueblo y con evidente desprestigio de las funciones monárquicas. Nada tiene que ver la solución de la crisis con la conveniencia o necesidad de suprimir los «obstáculos tradicionales» de que hablaba en su último discurso el señor Alvarez. Eso que el versátil tribuno entiende por «obstáculos tradicionales», o sea cuanto haya de impedir la evolución hacia una definitiva forma republicana, subsistirá en toda situación conservadora, sean cuales fueren su origen y orientación, con o sin la benevolencia de los reformistas, porque el partido conservador considerará indispensable el sostenimiento de la monarquía, con sus esenciales atributos, para el desenvolvimiento y prosperidad de la patria española.

Menos valor debe darse todavía a las alharacas de los radicales, que se atribuyen el triunfo de la fórmula «Maura no!» ¿Qué valor ha de tener esa actitud deleznable en los altos consejos de la gobernación del Estado? El «Maura no!» significa tan solo el anhelo de suprimir de las funciones de gobierno el ejercicio de la autoridad y toda actuación justificada indispensable para la represión de la delincuencia y el mantenimiento del orden. ¿Y cómo podrá esperarse de ningún gobierno tamaña renuñación, a no ser que se quiera hacer buena la frase de que «del Alcázar del poder se ha ausentado la autoridad?» No: ya sabemos en qué paran las alharacas de los radicales cuando hay un gobierno digno de ocupar el poder. Se reducen a una actuación inconfesable.

La ausencia del señor Maura de la cabecera del banco azul tiene su explicación en la Nota entregada al Soberano en el acto de la consulta. Esta Nota resume la actitud del jefe conservador adoptada en enero del corriente año. Y esto es todo.

(Del «Diario de Barcelona».)

## El nuevo jefe del Gobierno

Excmo Sr. don Eduardo Dato Iradier

Es una de las figuras más prestigiosas del Parlamento español y del partido conservador.

En las difíciles circunstancias actuales, en esta singular crisis política surgida con tan graves caracteres ante la división del partido que gobernaba y la imposibilidad de una concentración de los elementos liberales, el Monarca obrando constitucionalmente, ha encargado de la formación de Gobierno al partido conservador representado en el momento actual por don Eduardo Dato, al declinar tal honor don Antonio Maura.

Tiene don Eduardo Dato talentos y arrebos para desempeñar el difícil cometido.

Representa en el partido conservador una gran fuerza y tendencia moderna. Los propios adversarios

reconocen su honradez inmaculada, su gran sentido gubernamental, sus dotes extraordinarias de estadista y su conocimiento de los problemas sociales.

A don Eduardo Dato se deben las leyes sociales más beneficiosas para los obreros que ha aprobado el parlamento, como la de Accidentes del Trabajo.

### Apuntes biográficos

El nuevo presidente del Consejo de ministros llega a tan alto sitial cuando cuenta poco más de sesenta años, dedicados en su mayor parte a pretas sus servicios al partido conservador, en el cual milita el señor Dato desde su juventud y en el que ha desempeñado los más altos cargos.

Desde el año 1883, en que inauguró su vida parlamentaria solo dejó de figurar en las cortes del 86, representando el distrito de Murias de Paredes (León).

Intimo amigo y colaborador de Silvela fué subsecretario de Gobernación en 1896 y en el 99 ministro de este departamento, desde el cual en 1900 redactó la famosa ley de accidentes del trabajo y el catálogo de las industrias peligrosas, completando su meritoria obra poco después con la ley de seguros y con la humanitaria que regula el trabajo de las mujeres y los niños.

Fué también el señor Dato alcalde de Madrid presidente del Congreso y ministro de Gracia y Justicia en 1903.

Es el señor Dato un político que ejerciendo los más altos cargos del Estado no se desdigna en respirar el oxígeno del pueblo poniéndose en contacto con la opinión pública para recoger directamente sus anhelos.

Tiene don Eduardo Dato en política el sentido de la proporción y la armonía; carácter afabilísimo, cortesía natural y simpática en el trato con todas las clases sociales y es en el foro una de las primeras figuras españolas. En el partido conservador se le respeta y admira y desde hace años se le veía como el futuro e indiscutible jefe.

## Gritos de despecho

Si lo que escribís «El Isleño» en su articulo «No somos todos iguales» pertenece al género bufo, la proclama que lanza bajo el título «Alerta, pueblo!» pone al descubierto la ira que le embarga y le ciega con motivo de la vuelta al poder del partido conservador.

El colega de los nobles sentimientos, del estoicismo y de la calma pierde los estribos y en un acceso de locura furiosa nos llama a los conservadores «enemigos declarados del pueblo, incorregibles partidarios del Santo Oficio, señores feudales, dueños de vidas y haciendas, hombres ansiosos de desgarrar» y otras lindes que acreditan y enaltecen la cultura y el buen gusto de «El Isleño».

Compadecemos a quienes acuden a ese bajo repertorio de vulgaridades para echar la bilis que les ahoga al emprender un largo y penoso viaje por los desolados yermos de la oposición.

El partido conservador ha sido siempre el más serio, el más honrado, el más patriota, el más liberal, y el mejor y más fecundo instrumento de gobierno de España.

Mientras los pseudoliberales perdían el tiempo en riñas intestinas, preñadas de codicia y arruinaban el país con su desastrosa administración; los conservadores han llenado las páginas de la «Gaceta» de sabias y prudentes leyes sociales y económicas, y han substituido el desbarajuste y la orgía liberalera por el orden y la moralidad que la salud pública reclamaba.

Esto lo sabe y lo reconoce todo el mundo civilizado.

Pero «El Isleño» no es de este mundo. Es del otro, de aquel mundo en que sólo florece la planta maldita del engaño del pueblo, para espantarle con el espejuelo de unas supuestas libertades que únicamente consisten, a la postre, en la autorización para faltar a todas las leyes divinas y humanas.

### Aprendiz barbero

Se necesita uno en la Sucursal de MALDONADO, calle Nueva, n.º 4. 19

### BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

304  
...mar la de un vengativo. Y porque eres pobre y estás ofendido, ¿crees tú que Dios no puede defender contra tí a un hombre a quien creó a su imagen y semejanza? ¿Piensas tú que te habria dejado hacer lo que quisieras? No. En fin, como quiera que salgan tus proyectos, cualesquiera que sea el triunfo que logres, ten por seguro que todo será para tu castigo, mientras no perdones a tu ofensor de un modo que ya no tenga que decir otra vez: yo le perdono.

—Sí, sí, dijo Renzo muy conmovido: conozco que nunca le he perdonado de veras; conozco que he hablado como una bestia, y no como cristiano, y ahora, por la gracia del Señor, le perdono, y le perdono de todo corazón...

—¿Y si le vieras?

—Pediría al Señor que me diese paciencia, y que a él le tocara el corazón.

—¿Te acordarás siempre de que el Señor no nos dijo que perdonemos a nuestros enemigos, sino que los amemos?

—Sí, Padre mio, sí...

—Ea pues, vén a verle. Has dicho, le encontraré, y le encontrarás. Vén, y verás contra quien mantenías tu odio, a quién osabas desear mal, y a quién querías hacertele...

Y tomando entonces a Renzo de la mano, y estrechándole con la fuerza que pudiera un joven, echó a andar. Siguió el muchacho, pero sin atreverse a hacer mas preguntas.

A no mucha distancia, se paró el religioso cerca de la entrada de una barraca, y fijando los ojos en la cara de Renzo con cierta gravedad mezclada de ternura, le tomó del brazo y le introdujo en ella.

El primer objeto que se divisaba al entrar, era un enfermo sentado sobre un montón de paja, y que parecía no solo fuera ya de peligro, sino casi convaleciente, el cual, viendo al Padre moqué la cabeza, como diciendo que no. Bajó Fray Cristóbal la suya, con señales de tristeza y de resignación. Dirigiendo entretanto Renzo la vista con inquieta curiosidad a los demás objetos, vió a tres o cuatro enfermos, y en un la-

### LOS NOVIOS

301  
...allí y colocarte detrás de todos, en donde sin estorbar ni llamar la atención puedas verlos pasar, mirando con cuidado por si Lucía estuviese entre ellos. Caso que, no lo quiera Dios, no la encuentres allí, aquel departamento (y levantó otra vez la mano, señalando el lado del edificio que tenía al frente) aquel departamento, con más el piso bajo que hay de ante, están destinados para las mujeres. Verás una estacada que separa aquel lado del nuestro; pero como en unos pases está rota, y sea otras derribada, no hallarás dificultad para entrar. Luego que estés dentro, y con tal que tú no hagas cosas que dé motivo a sospechar, nadie probablemente te pondrá estorbo; mas si por acaso te dicesen a go, contestarás que eres conocido del padre Cristóbal de... y que él responderá por tí. Allí podrás buscarla con confianza en Dios, y con resignación porque no debes olvidarte de que es mucho lo que has venido a buscar en este sitio. ¡Buscar a una persona viva en el lazareto! ¿Sabes tú cuántas veces has visto renovarse esta mi pobre grey? ¿Sabes cuántos y cuántos son los que he visto entrar vivos, y cuán pocos son los que he visto salir? Ve preparado a aceptar un sacrificio...

—Ya, ya lo entiendo, interrumpió Renzo inmutándose: lo entiendo. Iré, miraré, buscaré en todas partes, de arriba abajo, en todos los parajes más ocultos del lazareto, y si no la encuentro...

—Si no la encuentras, ¿qué harás?... preguntó el capuchino con tono grave y ademan imponente. Pero Renzo, a quien la cólera, quitándole ya la razón le hacia olvidar todo respeto, prosiguió:

—Si no la encuentro, haré por encontrar a algún otro, o en Milan, o en su infame Palacio, o al fin del mundo, o en los infiernos. Y si encuentro a aquel bribon que nos ha separado... ¡Pensar que a no haber sido por él, hace ya más de veinte meses que Lucía sería mi mujer! y si a su vez me era la de haber muerto juntos... Sí; como no se le hayan llevado los demonios, yo le encontraré...



Operarias Barnizadoras

Se necesitan en los talleres de Ebanisteria DE

DON PONCIO PONS GOÑALONS

Plaza de San Francisco núm. 19.

Enseñanza gratuita; muy fácil de aprender.

Para datos e informes, Nueva 39.

Zona de reclutamiento de Menorca

Determinando el artículo 213 de la vigente Ley de Reclutamiento y replazo del Ejército que todos los individuos sujetos al servicio militar que no estén en filas, cualquiera que su situación tenga el deber de presentarse personalmente todos los años durante los meses de Noviembre y Diciembre a pasar a revista...

Dios guarde a usted muchos años. Mahón 24 de Octubre de 1913. El Coronel, Miguel Marino.

DEPENDIENTE

Se necesita uno por las tardes y noches. Informarán en esta imprenta.

Para vender o alquilar

Lo está la tienda de la calle de San Roque, número 35. Informes, en la misma.

Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca». Para informes, a don Rafael Manca Andreu, Hannover, 17, Mahón.

MAHON

Círculo Monárquico

COMITÉ CONSERVADOR. Habiéndose acordado tomar parte en las próximas elecciones de concejales, se suplica a todos los amigos y correligionarios se sirvan concurrir en el local de este Círculo donde se harán los trabajos electorales, por la tarde de cuatro a ocho y por la noche de nueve a once.

El domingo pasado vimos confirmada en el cuadro de proyecciones del Cinematógrafo de la Academia de los Estanislao, la noticia que publicamos el sábado último que dicho Cine había contratado la grandiosa película titulada «Los últimos días de Pompeya».

Efectivamente, el sábado próximo festividad de Todos los Santos, a las cinco, siete y media y diez será exhibida la cinta de referencia que goza de fama mundial, verdadera joya de arte.

Según noticias fidedignas, en Palma de Mallorca ha sido tal el éxito alcanzado la representación de «Los últimos días de Pompeya», que ha superado en mucho al «Quo Vadis» en términos, que los dos teatros el Principal y la Protectora, no obstante exhibirla a la vez, tuvieron que suspender la explotación de entradas por ser los dos menos imponentes.

Nuestro estimado amigo don Rafael Pons Coll, agente para Menorca de «Palma Posta» ha tenido la atención de obsequiarnos con un bonito argumento ilustrado de tan emocionante y sombrero film.

Pasajeros salidos esta mañana para Palma a bordo del «Monte Toro»: Don Domingo Canive; Federico Vequillas; Enrique Heras; Juan Bañ; Fernando Arús; Pedro Juaneda; María y Teresa Sintet; María Gomila; Juana Coll y un menor; Antonia Riera; Isabel Nadal; José Atienza; Bernardino y Antonio Taltavull; Antonia Fuster; María Merceda; Antonia Ger; Pedro Vivamos y Manuel Quintana.—Total 21.

En las primeras horas de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor «Mahón», cuyo buque saldrá directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

En un Boletín Oficial extraordinario publicado por el Excmo. Prelado de Palma, se publica una circular ordenando rogativas para la lluvia.

El Teniente coronel de Ingenieros don Joaquín Pascual Vincent, de excidente en Menorca, ha sido destinado al segundo Regimiento de Zapadores Minadores.

Sastrería NUEVA 25, MAHON

DON EMBILIO SANCHEZ TALTAVULL participa a su clientela y al público en general haber recibido un hermoso surtido de géneros propios para la presente temporada de invierno.

Nueva, 25

El portero de la Biblioteca de esta ciudad don Antonio Moragues Morante, ha sido trasladado al Instituto de Palma, para desempeñar el cargo de Babel.

A bordo del vapor «Monte Toro» llegó ayer a esta ciudad el nuevo Coronel Jefe de la Comandancia de Ingenieros don Antonio Boceta Rodríguez.

Sea bien llegado.

En poder del Cabo de S. Senes se halla un reloj encontrado en las calles de nuestra población por el sereno Miguel Taltavull, el que se entregará al que acredite ser su dueño.

Una comisión de panaderos de Madrid ha solicitado del ministro de Hacienda la rebaja transitoria de los derechos de arancel de los trigos extranjeros, hasta que la producción

de los nacionales alcance el precio remunerador de 38 pesetas los cien kilos.

Por el correo de ayer supimos la noticia de que nuestro estimado amigo y paisano el ilustrado Oficial de Correos don Miguel Carreras Olives con destino en la Administración Principal de Barcelona y que en la actualidad viaja como ambulante entre la capital catalana y Port Bou, en uno de sus últimos viajes, tuvo la desgracia de caerse, sufriendo la fractura de un brazo.

Sentimos el accidente y deseamos le una rápida curación.

Papel sánico superior a 0.20 ptas. el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

En la noche de hoy debutará en el Teatro Principal la notable compañía cómica dramática que dirige el reputado primer actor don Augusto Barbosa.

Para obra de debut será estrenada la hermosísima comedia en tres actos «La Rifa» que ha sido traducida al castellano por los señores Bruno y Catalina, estrenándose para fiesta de la diácono «Entre flores», debido a la puma del citado señor Barbosa.

Dada la demanda de localidades, es de esperar se vea hoy el Coliseo concurridísimo en extremo.

Para el sábado y tarde del domingo se prepara el tradicional drama de don José Zorrilla titulado «Don Juan Tenorio».

Anhelamos a la compañía un éxito completo y clamoroso, al objeto que a temporada que hoy se inaugura resulte altamente productiva para el Arte y para la Taquilla.

La empresa del Casino El Consey tiene ya bastante adelantados los trabajos para la formación de la compañía cómica lírica que debe debutar en el salón teatro de dicha sociedad el 17 de diciembre próximo.

Por de pronto se nos asegura han sido ya contratados el barítono señor Vidales y el tenor cómico señor Mata, artistas ventajosamente conocidos de nuestro público.

Debido al mal tiempo anoche reinante, suspendió su salida para Palma el vapor «Monte Toro» habien-

dolo efectuado esta madrugada a las cinco.

Hemos tenido ocasión de examinar una artística lápida debida al cincel del renombrado escultor señor Sierrol.

La lápida que está dedicada a la memoria de nuestro ilustre paisano el ex ministro de Hacienda don Teodoro Ladico (q. e. p. d.) es de mármol negro de Bègica, teniendo grabado en relieve un hermoso escudo dorado.

Dicha obra de arte ha sido muy elogiada por los inteligentes, y a las muchas felicitaciones recibidas por su autor unimos la nuestra.

¡GRAN LIQUIDACION!

Por cesar en el negocio se liquidan a precios verdaderamente increíbles las existencias del Establecimiento de ropas de DON JAIME GALIANA en San Luis.

Calle San Luis, 21

Precios más baratos que en la fábrica Verlo para creerlo

Para alquilar

Lo está el segundo piso de la calle del Arco, número 22. Precio, seis y media pesetas mensuales.

Los altos número 24 de la casa de la misma calle, compuestos de dos pisos y terraza.

Los bajos con entresuelos de la expresada casa, número 26.

Informarán en la calle de Pí y Margall, número 110.

Santoral

Santo de hoy.—Stos. Alonso Rodríguez y Claudio.

Santo de mañana.—Stos. Urbano, Quintín mártir y Lucía.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a la Sagrada Familia en Sta. María.

Pedro Mir Llambías

MÉDICO CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRieto y CAULRS, 13

Consulta de 12'30 a 2 y de 7'30 a 9

Consumo Público

MATADERO. Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 26 octubre: 1 ternero, 164'500 kilos, Binixobunet (A'ayor); 1 idem, 165'500, Deyá Nou (San Cristóbal); 3 carneros, 43'500, son Bou (A'ayor); 3 cabras, 43, Capifort; 2 idem, 21, son Costa (Mercadal); 2 cerdos, 122.

- Día 27 idem: 1 vaca, 244'500 kilos, Alganderet; 1 ternero, 61, José Pou; 1 ternera, 75, Miguel Sureda; 2 carneros, 33, José Carreras; 1 idem 16, estancia de Juan (Ferrerías); 2 idem, 33, Binileu Nou; 2 cabezas, 11'500, ses Costas (Mercadal); 2 idem 21, Capifort; 12 cerdos, 1.229.

- Día 28 idem: 1 vaca, 123 kilos, se Caneleta (Ferreries); 1 ternero, 174, noria de Metxani; 1 ternera, 231, es Mullet (San Cristóbal); 1 idem, 98, es Vergeret; 2 carneros, 36, son Megrà (A'ayor); 1 idem, 7, estancia de Juan (Ferreries); 1 idem, 14'500, propio; 1 idem, 18, Refeletó; 4 cabras, 43, Capifort; 3 idem, 35'500, ses Costas (Mercadal); 11 cerdos, 979.

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y TOCA PLAZA

— Especialidades —

- Enfermedades del estómago e intestinos; Enfermedades de los ojos; Enfermedades de la matriz; Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8; Consulta gratis a los pobres, lunes y jueves de 4 a 5; Calle de Anuncivay, núm. 16; 65

Obreros

faltan en FIGOLS—LAS MINAS. Se da trabajo en las minas de carbón, pagando buenos jornales. Informes: «Carbones de Berp», S. A., Rambla de Catalunya, 29, Barcelona.

Teatro de Verano

Grandiosa sección para hoy Exhibición de hermosas e interesantes películas.

PROGRAMA

- Los Trynes; La boda del señor Mocho; Hermosas playas; Luz entre tinieblas (2 partes); Último día de la película dividida en tres partes; AMOR QUE MATA

Precios: Entrada general 0'10 y preferencia 0'15.

Venta de fincas

Lo están las siguientes:

- SITUADAS EN MAHON: Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián; Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián; Almacén número 52 del andén de Poniente; Almacén número 66 de id. id.; Almacén número 67 de id. id.; Almacén número 85 de id. id.; Almacén número 86 de id. id.; Almacén número 87 de id. id.; Solar del almacén número 88 de id. id.; Solar contiguo al anterior; Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

—Renzo dijo el fraile, cogé dole de un brazo, y mirándole todavía con más seriedad que antes.

—Y si le encuentro, dijo el joven, ciego enteramente de cólera; si la peste no ha hecho ya el oficio de la justicia... verémos; Y no estamos en tiempo en que un cobarde pueda, rodeado de sus satélites, reducir las gentes a la desesperación y burlarse de todos. Ya ha llegado el tiempo en que los hombres se encuentran cara a cara. Yo sabré hacerme justicia...

—¡Desechad! exclamó el padre Cristóbal con voz que había adquirido toda su antigua energía: —¡Desgraciado! —repetió alzando la cabeza que antes tenía inclinada sobre el pecho, recobrando sus mejillas al mismo tiempo el antiguo color de la juventud, y teniendo no sé qué de terrible en el movimiento de sus ojos: —¡Mira, infeliz! —proseguía, al paso que con una mano apretaba y secaba el brazo de Renzo, y señalaba alrededor con la otra la dolorosa escena que le rodeaba. — Observa qué es el que castiga, el que aflige y perdona; pero ¡tú, gusano de la tierra, quieres ejercer la justicia! Vete, infeliz, vete. Yo esperaba... sí, lo esperaba... antes de mi muerte que Dios me hubiera concedido el consuelo de oír que vivía mi pobre Lucía, y que él se vería y oírlo prometerte que en sus oraciónes no olvidaría el hoyo que ha de recibirme. Vete: tú me has privado de esta hermosa esperanza. No, Dios no la ha dado en este mundo para tí; y tú, por cierto, no tendrás la osadía de creerte digno de que Dios te consuele. A ella sí la habrá atendido el Señor, porque es de aquellas almas para quienes está reservado los consuelos eternos. Pero tú, vete, que ya no tengo tiempo para escucharte.

Diciendo esto; apartó de sí el brazo de Renzo, y se dirigió hacia una barraca de apestados.

—¡Ah, padre! dijo Renzo, si alguien lo ve con demostraciones de tu fe: ¿Querrá su reverencia echarme de esta misera?

—¡Cómo! respondió el capuchino con voz no menos severa: ¿querrá exigirme que yo robe el tiempo a esos desgraciados, que me aguardan para que les hablo del perdón de Dios, sólo

para detenerme a oír tus voces de cañón y tus proyectos de venganza? Te escuché cuando me pedías consuelo y dirección; dejé la caridad en favor de la caridad; pero ahora, que veo tu corazón lleno de venganza, ¿qué quieres de mí? Vete! he visto morir aquí muchos ofendidos que perdona, y muchos ofensores que se afligían por no poder postrarse delante del ofendido: con uno y otros he llorado; pero ¿qué he de hacer contigo?

—¡Ah! ¡le perdonó! ¡le perdonó de corazón!, y para siempre exclamó el joven.

—Renzo dijo con menos severidad el capuchino: aegredate de que no es esta la primera vez que le has perdonado...

Después de una breve pausa, durante la cual nada respondió Renzo, inclinó el Padre de pronto la cabeza y con voz humilde prosiguió:

—¿Sabes tú, por qué llevo yo este hábito?

Renzo no sabía qué decir.

—¿Lo sabes? respondió el anciano.

—Lo sé, contestó Renzo.

—Yo también aborrecí yo, que te he reconvenido por un pensamiento, por una palabra, aborrecí a un hombre de todo corazón: le aborrecí por largo tiempo... y le quité la vida...

—Si, pero era un tirano, contestó Renzo: era uno de aquellos...

—¡Calla, calla! le interrumpió el religioso: ¿Crees tú que si hubiera una buena razón que me disculpara, no la hubiera encontrado yo en treinta años? ¡Ah! si yo pudiera introducir en tu corazón el afecto que luego he profesado y profesado al hombre a quien odiaba... Si pudiera yo... pero, ¿quién soy yo? Dios, que es quien lo puede, ¡Dios lo haga!... Escucha Renzo: Dios te ama más a tí que tú mismo: tú pudiste pensar en tu venganza; pero Él tiene bastante fuerza, bastante misericordia para impedirlo, haciéndote esta gracia. Tú sabes, y muchas veces lo has dicho, que Él puede detener la mano de un prepotente; pero debes saber también, que puede desar-



COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLESA DE BARCELONA', and various exchange rates for different currencies and commodities.

Idem Orens primitivas... 00'00
Francos Paris cheque... 106 10
Libras cheque... 26 82
Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1913.

Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 de noviembre de 1913.
Cotización de la Plata
FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Venta y compra de oro y plata en rotazos y riele.
Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.
Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Idem 900 idem... 00'00
Idem 800 idem... 92'60
Soldadura con hechuras... 00'00
Plancha latón especial para soldadura... 0'00

Alta novedad
Moderne Style
Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas
Librería de Sucesores de Parpal
Papel para máquinas de escribir
LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Insecticida-Vilá
NOMBRE REGISTRADO
Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cadejos (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc.

Adhesiones a Maura
Terminada la conferencia del señor Ossorio se reunió en asamblea magna el partido conservador, acordando suscribir un manifiesto de adhesión al señor Maura, firmándolo todos los reunidos.

Sanchez Guerra y Ossorio
Interrogado el señor Sanchez Guerra acerca de lo que le había parecido el discurso del señor Ossorio, dijo que se reservaba emitir su opinión para dentro unos días, por cuanto acostumbraba a guardar luto por las amistades perdidas y Ossorio fué grande amigo suyo.

La unión de los conservadores
La unión de los conservadores es ya un hecho.
Ayer mañana en estuvo el señor Maura en el domicilio del señor Pidal, celebrando una conferencia de hora y media, en la cual el ilustre jefe del partido conservador le enteró del resultado de la reunión de exministros conservadores.

«Excmo. señor don Antonio Maura.— Madrid.
Querido Jefe y estimado amigo: La solución de la crisis y todos los hechos con ella relacionados, nos mueven a significar a usted una vez más que continúa nuestro partido en esta isla incondicionalmente a su lado, sea cual fuese la actitud que considere oportuno adoptar, y que ansiamos recibir sus instrucciones para atemperar a ellas nuestra línea de conducta.

De Madrid
La situación política

La opinión de «La Epoca»
El importante diario conservador «La Epoca» publica un bien escrito artículo de fondo en el cual dice que a los elementos del orden, les aflije como es natural el observar que se ha formado un gabinete que se titula conservador, sin que al frente de él figure el ilustre caudillo, que encarna la energía y la honradez, pero por otro lado dice que en las actuales circunstancias tenía necesariamente que encargarse del poder los conservadores y no haciéndolo Maura, el mejor era el señor Dato, por cuyo motivo en dicho artículo se le elogia después de demostrarle su simpatía, dice que espera que al fin la razón triunfará y no le faltará la colaboración de cuantos se precian de conservadores.

civil de Barcelona don Angel Ossorio Galdudo.
El señor Ossorio, entusiasta del señor Maura, enumera la labor del Gabinete conservador en 1909, labor que fue combatida a pretexto del fusilamiento de Ferrer, exponiendo la actitud de los liberales que no tuvieron una palabra de simpatía para aquel Gobierno, aprovechándose de las circunstancias para escalar el poder.
Recuerda la reunión de ex ministros en primeros de Enero último a raíz de la famosa carta que el señor Maura dirigiera a los señores Dato y Azcárraga, reirándose de la política y la unanimidad de todos, incluso del señor Dato, de suplicar al jefe volviera a la vida activa, acatando su jefatura, única e indiscutible.
En vista de ello, opina el señor Ossorio que al producirse la crisis, para encargarse los conservadores del poder, debía antes el señor Conde de Romanones saldar sus cuentas con el Parlamento y porque no lo hizo así, el señor Maura se ratificó en su conducta ante el Rey y antes que abdicar de ella abdicó del mando.

Un despacho de Zaragoza cuenta de que anoche al salir el señor Ossorio del Hotel en donde se hospedaba, se le acercó un grupo de radicales, insultándole, y dando varias voces subversivas.
El señor Ossorio siguió su camino tranquilamente, dirigiéndose al Circulo Conservador, en cuyos balcones había apostados numerosos socios que le recibieron con grandes vivas y aplausos, vitoreándose al señor Maura, produciéndose gran confusión por inmiscuirse los radicales, lo cual originó sustos y carreras.
La policía inactiva presenció el espectáculo.
En vista de ello los conservadores organizaron una manifestación que se dirigió al Centro Republicano en medio de incasantes vitores al señor Maura.
Un grupo numeroso de radicales les agredió navaja en mano, originándose una lucha, de la cual resultaron varios contusos.
La actitud de la policía es muy censurada.

De Personal
Hasta el presente han sido nombrados Gobernadores interinos de Coruña y Canarias.
Los nombramientos de los propietarios se irán haciendo paulatinamente, quizá algunos mañana, pero Alcaldes no se nombrarán hasta la semana próxima.
Consejo en Palacio
Hoy se celebrará con gran solemnidad el bautizo del lufante Ataulfo, hijo primogénito del Infante don Alfonso de Orleans.
Terminado el bautizo se celebrará en Palacio Consejo de Ministros que presidirá el Rey.
En favor de Sanchez
Ayer se organizó una manifestación de estudiantes que se dirigió a Palacio, solicitando el indulto del ex capitán Sanchez.
Recibió a la comisión el marqués de Torrecilla, ofreciendo transmitir la súplica al monarca.
Reunion en casa de Dato
A la una y media de la madrugada de hoy ha llegado al domicilio del señor Dato el ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra y más tarde han llegado los otros ministros a los cuales enteró el jefe del Gobierno con toda clase de detalles, de la entrevista tenida con el señor Maura.
Circula la versión que el señor Dato les explicó que en la reunión de exministros conservadores, después de enterarse el señor Maura del proceso de la crisis y solución que se le había dado, dijo que era necesario a todo trance mantener la unidad del partido, no imitando en modo alguno a los liberales con divisiones que han sido causa de su muerte política.

Los catalanes satisfechos
Los diputados catalanes que se encuentran en Madrid, visitaron ayer a los señores Dato y Sanchez Guerra, entregándoles las conclusiones acordadas en la Asamblea de las Mancomunidades celebrada en Barcelona la última semana.
Ambos personajes recibieron muy afablemente a los catalanes, manifestándoles que veían con simpatía el proyecto y recordándoles que en el proyecto de Administración Local del señor Maura figuran las mancomunidades citadas.
Los diputados catalanes salieron sumamente satisfechos de la entrevista.

La revolución en Portugal
Han llegado a esta población, de paso para Lucerna, los conocidos políticos lusitanos Cumba y Costa, quienes huyen de Portugal ante el temor de ser asesinados por los carbonarios, de quienes cuentan indignidades sin cuento.
Ambos políticos han declarado que la situación en Portugal es crítica y precaria; que la Hacienda, la Industria y el Comercio amenazan ruina; que los carbonarios portugueses son los principales promotores de la infame campaña que realízase contra el señor Maura; y que creen en una próxima revolución que dará por resultado la intervención de Inglaterra.
Murcia
Naufragio
En Aguiles, el temporal hizo zozobrar a un buque pesquero. A consecuencia del hecho apareció un marinero ahogado.
Una reunion
La Empresa de la Compañía de Tranvías ha celebrado una reunión con los empleados.
No ha sido posible llegar a un acuerdo.

Los catalanes en acción
En la sección segunda del Congreso reunióse anoche los diputados y senadores catalanes afectos al proyecto de mancomunidades, acordando visitar al señor Dato, para exponerle las aspiraciones de Cataluña y los acuerdos tomados en la última asamblea de las mancomunidades.
El objeto de esta visita es para conocer la actitud del Gobierno respecto a esta vital cuestión, para obrar luego en consecuencia.
Notas políticas
El Capitán General de Madrid señor Bazán y el Capitán General señor Azcárraga cumplieron ayer al nuevo Ministro de la Guerra General Echagüe.
Ha dimitido su cargo el Subsecretario del Ministerio de Estado señor Hontoria.
Fundó su dimisión en que desahabandona la carrera diplomática para dedicarse a la abogacía, siguiendo empero adicto a la política del señor Dato.
Un discurso de Ossorio
En la noche del martes pronunció una interesante conferencia en el Circulo Conservador de Zaragoza el Diputado maurista y ex gobernador

Suspension de sesiones
El Presidente del Consejo llejó ayer mañana a la firma del Rey el correspondiente decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes.
Nombramientos firmados
Asimismo firmó el monarca los siguientes decretos de Alto Personal:
Subsecretario de la Presidencia don Angel M.ª Castell; de Obras Públicas señor Calderon, Director General de Comercio señor Gil, Director General de Primera Enseñanza señor Bilión, Director General de Administración Local señor Quejana, Director General de Registros señor Vazquez Parda, Delegado Regio de Pósitos señor Marqués de Valdeiglesias, Gobernador civil de Madrid señor Marqués de Portago y Gobernador civil de Barcelona señor Andrade.
Comentarios a una entrevista
Interrogado el señor Dato acerca de la entrevista celebrada con el señor Maura, insistió igual que el señor Sanchez Guerra, en que había sido cordialísima, como corresponde a la amistad que une a ambos personajes.
El señor Maura dice que prometió apoyar el nuevo gobierno sin limitar condiciones y el señor Dato declaró nuevamente que acataba la jefatura

indiscutible de tan ilustre prohombre.
Afirma el señor Dato que en la entrevista recordaron antecedentes de jefes del partido que no presidieron gabinetes y en cambio les apoyaron.
Sanchez Guerra y Ossorio
Interrogado el señor Sanchez Guerra acerca de lo que le había parecido el discurso del señor Ossorio, dijo que se reservaba emitir su opinión para dentro unos días, por cuanto acostumbraba a guardar luto por las amistades perdidas y Ossorio fué grande amigo suyo.
De Personal
Hasta el presente han sido nombrados Gobernadores interinos de Coruña y Canarias.
Los nombramientos de los propietarios se irán haciendo paulatinamente, quizá algunos mañana, pero Alcaldes no se nombrarán hasta la semana próxima.
Consejo en Palacio
Hoy se celebrará con gran solemnidad el bautizo del lufante Ataulfo, hijo primogénito del Infante don Alfonso de Orleans.
Terminado el bautizo se celebrará en Palacio Consejo de Ministros que presidirá el Rey.
En favor de Sanchez
Ayer se organizó una manifestación de estudiantes que se dirigió a Palacio, solicitando el indulto del ex capitán Sanchez.
Recibió a la comisión el marqués de Torrecilla, ofreciendo transmitir la súplica al monarca.
Reunion en casa de Dato
A la una y media de la madrugada de hoy ha llegado al domicilio del señor Dato el ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra y más tarde han llegado los otros ministros a los cuales enteró el jefe del Gobierno con toda clase de detalles, de la entrevista tenida con el señor Maura.
Circula la versión que el señor Dato les explicó que en la reunión de exministros conservadores, después de enterarse el señor Maura del proceso de la crisis y solución que se le había dado, dijo que era necesario a todo trance mantener la unidad del partido, no imitando en modo alguno a los liberales con divisiones que han sido causa de su muerte política.

política del señor Maura, pero el cargo que desempeña se lo impidió.
Enterado telegráficamente del nuevo rumbo conciliatorio que ha tomado la cuestión política, ayer antes de embarcar y cediendo a nuevos requerimientos del señor Dato, expidió un telegrama anunciando su salida para la corte y aceptando la cartera de Marina, de manera que es probable jure esta tarde su cargo.
La unión de los conservadores
La unión de los conservadores es ya un hecho.
Ayer mañana en estuvo el señor Maura en el domicilio del señor Pidal, celebrando una conferencia de hora y media, en la cual el ilustre jefe del partido conservador le enteró del resultado de la reunión de exministros conservadores.
Después de haberse marchado el señor Maura, recibió el señor Pidal la visita del señor Dato y pocos momentos el marqués de Vadillo.
En esta entrevista el señor Pidal expuso la benévola actitud del señor Maura para con el Gobierno y ofreció su concurso, anunciándole que al final todos los elementos conservadores han acordado apoyar con todas sus energías al señor Dato, al objeto de evitar la división del partido, cuya unidad debe mantenerse a todo trance.
Los catalanes satisfechos
Los diputados catalanes que se encuentran en Madrid, visitaron ayer a los señores Dato y Sanchez Guerra, entregándoles las conclusiones acordadas en la Asamblea de las Mancomunidades celebrada en Barcelona la última semana.
Ambos personajes recibieron muy afablemente a los catalanes, manifestándoles que veían con simpatía el proyecto y recordándoles que en el proyecto de Administración Local del señor Maura figuran las mancomunidades citadas.
Los diputados catalanes salieron sumamente satisfechos de la entrevista.

De provincias
Vigo
Vaporcito reecogido
Un remolcador ha traído a este puerto un vaporcito pesquero italiano que encontró abandonado en alta mar.
Palma
La Comisión municipal
Ha regresado de Madrid la Comisión municipal que fué a gestionar varios asuntos de interés para Palma. Viene muy satisfecha del resultado de sus gestiones.
Dimision
Con motivo del cambio político ha presentado la dimisión de su cargo el Alcalde propietario, señor Pou.
Carta a Maura
Ha sido enviada a Madrid la siguiente carta:
VERGER

De Marruecos
Telegramas oficiales
Madrid 29.—En el Ministerio de la Guerra se han recibido los siguientes telegramas oficiales:
«De Ceuta.—Los harkenes han cortado la alambrada del fuerte Dama's, tiroteándole, sin causarnos baja alguna. Los moros han tiroteado a una patrulla que recorría las inmediaciones del fuerte de Menisla, hiriéndonos gravemente los soldados del Serrallo Pedro Mora, Moisés Ortega y Salvador García. Fueron hechos prisioneros seis moros, quienes lograron escaparse; fueron muertos por la escuadra que los conducía.
«De Melilla.—Al objeto de dominar las orillas del río Kerr, han sido ocupadas felizmente las posiciones de Ispi y Aica.
«De Larache.—El harka del Er-miki y el Tabor de Alcazar ha batido a los moros. Nosotros no hemos sufrido qu b n to alguno.»
VERGER



# KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Nerastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4<sup>00</sup> pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza  
se obtiene usando las

## Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antiripia, Fenacetina, Opio ni Morfina

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1<sup>25</sup> pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.

## Talleres Tipográficos

de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16-Sucursal, Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobros comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fes de vida; altas por contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de hotes, etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase, de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio de última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales, en participaciones matrimonio y de natalicio



# Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prologio descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C. de New York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por dióxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y en otros países extranjeros.

Esta maravillosa granada y sus frutos, en las pituitas, si las ligas conciliadas por la dióxigenación, las que van grabadas en cada aspiración.

El Oxydonor es el más práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo frasco suficiente de aspiración diaria.

Por su tamaño resulta ser cómodo y ligero.

Los maravillosos son las curas que se consiguen, testimonios de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Cuidado con las imitaciones.

### Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1907 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de sus descubrimientos e invenciones. Este fallo fue confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1907. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amenguál y C. S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

21-75

Pedid en todas partes el  
**ROM TRINIDAD**

de los Sres. G. Rbó y Brillas  
Representante don A. Borrás Perez

Sales Juliá

MEJORES QUE EL  
VICHY, PARA EL  
Caj. de 12 paquitos para 12 litros  
de agua. UNA PESETA

Estómago

Depósito en MAHON, seores Vallis y Pons.

## STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

### TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

### ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y fúlcra del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se vende por correo fletado a quien lo pide

## CHOCOLATES JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo pruebe, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelso case.

Unico depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravalefa, 26, LA VIÑA

25-25

Taller de encuadernaciones  
Precios reducidos

Imprenta de  
Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

## Fábrica de chocolates y ramo de Confitería

DE LOS

Señores Batchilleria y Fonsarré  
S, en C.

Especialidad en los chocolates Brossa y los bombones Holandais.

Unico Representante en Mahon don A. Borrás Perez

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 noviembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Gran Via Layetana, 5.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

## Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica  
toda las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen,  
esquina calle del Norte.—MAHON.